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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Батурин провел итоговое заседание Территориальной 
трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений 

Глава Таймыра Сергей Батурин провел итоговое в этом году заседание 
Территориальной трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений 
(далее – Комиссия).  

Согласно повестке дня, первым вопросом члены Комиссии рассмотрели внесение 
изменений в состав Комиссии. В ее состав вошли Сергей Шаронов – заместитель 
Руководителя Администрации района по вопросам развития инфраструктуры и завоза 
топливно-энергетических ресурсов, Светлана Саенко – председатель профсоюзной 
организации ОАО «Таймырбыт» и директор МАУ «Дудинский спортивный комплекс» Людмила 
Чепурных.  

Далее, члены комиссии заслушали доклады Олега Мозгунова – заместителя 
Руководителя Администрации муниципального района – начальника Управления транспорта, 
информатизации и связи, Сергея Попова – начальника Управления муниципального заказа и 
потребительского рынка, Тамары Леоновой – исполняющей обязанности начальника Отдела 
по миграционной и жилищной политике, а также Татьяны Лебедевой – начальника 
Управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского и 
промыслового хозяйства.  

Доклад Олега Мозгунова содержал информацию о долгосрочной целевой программе 
«Обеспечение доступности воздушного и внутреннего водного транспорта на территории 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района». ДЦП предусматривает 
предоставление субсидий предприятиям воздушного и внутреннего водного транспорта, 
осуществляющим регулярные пассажирские перевозки по межпоселенческим маршрутам на 
территории муниципального района. Общий объем финансирования мероприятий ДЦП за 9 
месяцев 2011 года превысил 35 млн. рублей, перевезено воздушным транспортом 4306 
пассажиров, более 18 тонн почты и 95 тонн груза; водным видом транспорта воспользовались 
2529 человек. В 2012 году, по словам Олега Мозгунова, планируется предоставление 
субсидий предприятиям, осуществляющим перевозки воздушным и внутренним водным 
транспортом, в размере более 39 млн. рублей.  

По информации Татьяны Лебедевой, на сегодняшний день на 100 % освоены краевые 
бюджетные средства, направленные на приобретение кочевого жилья в виде балка либо 
выплаты компенсации расходов на изготовление и оснащение кочевого жилья. Также 
полностью освоены средства, выделенные Таймыру из бюджета Красноярского края на 
проведение праздников «День оленевода», «День рыбака», и средства направленные на 
приобретение медицинских аптечек лицам из числа коренных малочисленных народов 
Севера, занимающихся традиционным видом хозяйственной деятельности – оленеводством. 
Всего на эти цели было потрачено порядка 5,8 млн. рублей.  

Средства, выделенные на предоставление социальных выплат при изъятии особи 
волка из естественной среды его обитания, освоены на 99,4%. Также приблизилась к отметке 
в 100% реализация мероприятий, осуществляемых за счет краевого бюджета по обеспечению 
средствами связи, а также предоставлению финансовой поддержки на компенсацию части 
затрат на оплату потребления электроэнергии, связанного с производством 
сельскохозяйственной продукции, на компенсацию части затрат, связанных с реализацией 
мяса домашнего северного оленя и промысловой продукции.  

Первый заместитель генерального директора ОАО «Таймырбыт» Алексей Федоров, 
генеральный директор ООО ПО «Эколог» Николай Бурак» и председатель комитета 
жилищно-коммунального хозяйства Администрации города Дудинки Светлана Кондрина 
рассказали присутствующим о положении дел в жилищно-коммунальном хозяйстве в части 
содержания городской улично-дорожной сети.  
В завершение заседания, члены Комиссии обсудили и приняли план работы на 2012 год. 

«Таймыр» 
  



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Первый арктический спасательный центр будет создан в 2012 году в Красноярском 
крае 

Первый арктический поисково-спасательный центр численностью 200 человек будет 
создан в 2012 году на территории Красноярского края, сообщает РИА Новости со ссылкой на 
пресс-службу Сибирского регионального центра МЧС России. 

В арктической зоне РФ размещены атомные электростанции, пункты базирования 
атомных ледоколов и атомных кораблей ВМФ, химически опасные и взрывопожароопасные 
объекты, важные элементы коммуникаций, которые могут стать источниками ЧС техногенного 
характера. 

Основным элементом арктической транспортной системы, обеспечивающей 
грузопотоки по всей протяженности береговой линии РФ в Северном Ледовитом океане, 
является Северный морской путь, который в перспективе может стать важнейшей 
международной транспортной магистралью. 

"Для формирования сбалансированной арктической системы экстренного реагирования 
принято решение о создании федерального поисково-спасательного подразделения 
«Арктический поисково-спасательный центр — филиал ФГУ Сибирский региональный 
поисково-спасательный отряд МЧС России», сказал собеседник агентства. 

По его словам, местом дислокации аварийно-спасательного центра определён 
административный центр Таймырского муниципального района Красноярского края город 
Дудинка. «В Дудинке и Талнахе будут располагаться два поисково-спасательных отряда 
общей численностью 200 человек», — добавил собеседник агентства. 

Как ранее сообщили в МЧС РФ, до 2015 года на арктическом побережье России 
планируется создать десять комплексных аварийно-спасательных центров, на их 
строительство выделяется 910 миллионов рублей. 

Три из десяти создаваемых центров будут построены на Чукотке — в Певеке, поселке 
городского типа Провидения и в Анадыре, остальные — в Мурманске, Архангельске, Нарьян-
Маре, Воркуте, Надыме, Дудинке, а также в Тикси. 

Спасательные центры будут обеспечивать режим постоянной готовности и экстренного 
реагирования на любую чрезвычайную ситуацию в Арктике, их общая численность составит 
974 человека (590 — наземная и морская, 384 — авиационная). 

Центры будут высокомобильными, для этого их оснастят авиационными средствами, 
вездеходами, универсальным аварийно-спасательным и пожарным оборудованием, а также 
плавсредствами. 

«Лента региональных новостей» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Виктор Фомин назначен начальником норильской полиции 
Приказом ГУ МВД России по Красноярскому краю на должность заместителя начальника 

отдела МВД России по Норильску – начальника полиции назначен подполковник полиции 
Виктор Фомин. Об этом сообщает пресс-служба отдела МВД России по Норильску. 

Ранее Фомин возглавлял отдел полиции по Козловскому району МО МВД РФ "Марьинин-
Посадский" (Чувашская республика). 

Службу в органах внутренних дел он начал в 1996 году с должности оперуполномоченного 
группы по экономическим преступлениям. С 2003 года по 2011 год был первым заместителем 
начальника отдела – начальником криминальной милиции ОВД Козловского района. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Принят бюджет Норильска на 2012 год и плановый период 2013 и 2014 годов 
Состоялась последняя в этом году сессия Норильского городского Совета депутатов, 

сообщает пресс-служба аппарата главы города. 
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Был рассмотрен проект бюджета города на 2012 год и плановый период 2013 и 2014 годов. 
Проект главного финансового документа Норильска сформирован с учетом краевых 
принципов и сохранением всех социальных обязательств муниципалитета. 

Основные параметры трехлетнего бюджета: 2012 год: доходы – 12 млрд. 797,3 млн. руб., 
расходы – 14 млрд. 50,3 млн. руб., дефицит – 1 млрд. 253 млн. руб. 2013 год: доходы – 13 
млрд. 176,4 млн. руб., расходы – 14 млрд. 543,4 млн. руб., дефицит –1 млрд. 367 млн. руб. 
2014 год: доходы – 13 млрд. 475,5 млн. руб., расходы – 14 млрд. 663,9 млн. руб., дефицит – 1 
млрд. 188,4 млн. руб. 

Источниками финансирования дефицита местного бюджета будут привлечение кредитов и 
остатки на едином счете местного бюджета. 

Проект бюджета сформирован на 3 года, что позволит обеспечить преемственность 
бюджетной политики и более качественное решение социально-экономических задач города. 
Сохранены принципы бюджета, ориентированного на результат, обеспечена 
сбалансированность бюджета, предусмотрена индексация заработной платы работников 
организаций бюджетной сферы на 6% с 1 октября 2012 года, сохранение всех социальных 
гарантий граждан, сохранение 19 действующих долгосрочных муниципальных целевых 
программ (ДМЦП), внедрение 4 новых ДМЦП: "Доступная среда для инвалидов" (в 2012 году – 
11,1 млн. руб.), "Развитие дошкольного образования" (в 2012 году – 3,8 млн. руб.), 
"Обеспечение жизнедеятельности образовательных учреждений" (в 2012 году – 5,5 млн. 
руб.), "Развитие межнационального согласия" (в 2012 году – 2,9 млн. руб.). 

Около 60% расходной части бюджета направлено на оплату труда и ДКВ работникам 
бюджетной сферы. 

На реализацию программы "Содействие выезду жителей в благоприятные для проживания 
регионы РФ" (по четырехстороннему соглашению) запланировано: 2012 год – 1 млрд. 499,9 
млн. руб., 2013 год – 1 млрд. 497,4 млн. руб., 2014 год – 1 млрд. 492,9 млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Совет директоров: ГМК «Норильский никель» проведет два внеочередных собрания 
акционеров в феврале 2012 года 

 13 декабря Советом директоров ОАО «ГМК «Норильский никель» на очном заседании 
было принято решение о проведении двух внеочередных собраний акционеров в форме 
заочного голосования.  

 1 февраля 2012 года на внеочередном собрании акционеров Компании будет рассмотрен 
вопрос о внесении изменений в Устав ГМК «Норильский никель». Внесение изменений 
позволит привести критерии определения независимости членов Совета директоров в 
соответствие с лучшими мировыми корпоративными практиками. 

 В рамках внеочередного собрания акционеров «Норникеля», которое состоится 3 февраля 
2012 года, будет рассмотрен вопрос «О вознаграждении и компенсации расходов 
независимых директоров – членов Совета директоров ОАО «ГМК «Норильский никель». , Как 
сообщает пресс-служба Компании, Совет директоров рекомендовал собранию акционеров 
утвердить вознаграждение независимым директорам в размерах, которые предлагались на 
очередном годовом собрании акционеров ГМК «Норильский никель» в 2011 году. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Лев Кузнецов "вернул" Раису Кармазину в Госдуму  

Губернатор Лев Кузнецов включил Раису Кармазину в число трех представителей 
Красноярского края, что будут отстаивать интересы региона в Государственной думе РФ в 
составе фракции "единороссов". 
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 Накануне стало известно, что ее может заменить другой кандидат. А Кармазину при этом 
отправят на почетную должность в Совет Федерации. Однако, по словам Кузнецова, этого 
пока не произойдет.  

"Андрей Воробьев, Раиса Кармазина и Петр Пимашков будут достойно представлять 
Красноярский край. Они авторитетны, пользуются доверием, являются в хорошем смысле 
полноценными "рабочими лошадками" и не будут в парламенте статистами. Поэтому я 
думаю, что ту задачу, которую мы поставили, а это развитие Красноярского края и Сибири в 
целом, они с успехом будут продвигать и через законодательные инициативы, помогут 
претворить эти планы в жизнь", - рассказал Кузнецов. 

Отметим, что в Красноярском крае "Единая Россия" одержала малоубедительную победу 
на думских выборах 4 декабря, получив всего три депутатских мандата в ГД РФ. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Акбулатов пока не решил участвовать в выборах на пост мэра Красноярска 

14 декабря, после назначения его исполняющим обязанности мэра Красноярска, Акбулатов 
сказал, что говорить о его кандидатуре на пост постоянного главы города пока 
преждевременно. 

Свой переход в городскую администрацию бывший председатель правительства 
Красноярского края не расценивает как понижение: «Самое главное для нас — сохранить 
преемственность тех задач, которые решались в последние годы. Нам нужно оперировать не 
чинами и званиями, когда мы говорим о работе. Мне знакомы городские проблемы и я знаю 
как их решать». 

Предложение о его переходе в городскую администрацию поступило, по словам 
Акбулатова, от Петра Пимашкова и было поддержано губернатором края Львом Кузнецовым. 
Пока Акбулатов воздержался от оглашения долгосрочных планов, ограничившись лишь 
периодом в полгода, который он проведет в кресле исполняющего обязанности главы города. 
Он пояснил, что изменения курса управления городским хозяйством не планируется, так как 
все серьезные решения, которые принимались главой города в последние три года 
предварительно обсуждались с краевым правительством. 

Акбулатов воздержался и от комментария по поводу своей кандидатуры на выборы на 
постоянную должность, заявив, что пока об этом говорить преждевременно. 

Нового мэра без приставки «и.о.» будут выбирать горожане. Красноярску удалось пока 
обойтись без изменения Устава и сохранить прямые выборы мэра. 

«Лаборатория новостей» 
 

Красноярский край вошел в 20 лучших регионов России по готовности к зиме  
Красноярский край вошел в двадцатку субъектов России, показавших лучшие результаты 

по подготовке к зиме. 
Минрегион РФ провел оценку эффективности деятельности органов исполнительной 

власти субъектов России по итогам подготовки к отопительному периоду 2011 — 2012 годов. 
Как сообщили в пресс-службе ведомства 14 декабря, при составлении рейтинга 

учитывалось наличие или отсутствие следующих негативных факторов: не выполнение к 1 
ноября плановых заданий по предзимним работам, созданию запасов топлива и 
материально-технических ресурсов для ликвидации аварийных ситуаций на объектах ЖКХ; не 
представление требуемых данных в полном объеме; необъективные данные, 
представленные субъектами; получение паспортов готовности к отопительному периоду 
жилищного фонда и теплоснабжающих организаций менее 100%; задолженность за ранее 
потребленные топливно-энергетические ресурсы; отсутствие на котельных резервных 
источников электроснабжения и резервных котлов на другом виде топлива. 

На первом месте рейтинга оказался Ямало-Ненецкий автономный округ, Красноярский край 
занял 19 строчку рейтинга. Хакасия не вошла в двадцатку, заняв 22 место, а республика Тува 
оказалась на 64 месте. 

«Лаборатория новостей» 
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Жителей Красноярского края призывают оценить качество медицинских услуг 
На сайте министерства здравоохранения Красноярского края стартовал интернет-проект 

«Сделай здравоохранение лучше!». Об этом сообщили сегодня, 14 декабря, в пресс-службе 
министерства. 

Каждый желающий может оценить оказание медицинской помощи, заполнив интернет-
анкету, которая размещена на странице официального сайта краевого министерства 
здравоохранения. Анкета позволяет ознакомиться с общей статистикой по всем учреждениям 
здравоохранения и предлагает посетителю ответить на несколько вопросов по направлениям: 
культура обслуживания, условия пребывания пациента в учреждении, организация работы, 
доступность медицинской помощи, результат лечения и ориентированность на пациента. 

Проект «Сделай здравоохранение лучше!» призван оценить удовлетворённость пациентов 
качеством медицинских услуг. Он разработан министерством здравоохранения и краевым 
медицинским информационно-аналитическим центром совместно с коллегами из Томска, где 
уже проводилось подобное анкетирование. 

«Краевой портал» 
 
Краевой пенсионный фонд против повышения пенсионного возраста  

Продолжительность жизни россиянина на пенсии еще пока не достигла того момента, когда 
можно говорить о повышении пенсионного возраста. Об этом корреспонденту ИА «Пресс-
Лайн» сообщила заместитель управляющего ОПФР по Красноярскому краю Лариса Шлома. 

Отметим, что организация экономического сотрудничества и развития РФ рекомендует 
повысить пенсионный возраст в России и уравнять его для женщин и мужчин. Об этом заявил 
генеральный секретарь ОЭСР Анхель Гурриа 12 декабря. По его словам, в стране 
наблюдается дисбаланс: у женщин в России продолжительность жизни больше, однако они 
уходят на пенсию в 55 лет, а мужчины — в 60 лет. «Мы рекомендуем увязать пенсионный 
возраст с периодом дожития. Это будет способствовать обеспечению долгосрочной 
финансовой стабильности пенсионной системы», — заявил Гурриа. 

Как сообщила корреспонденту ИА «Прес-Лайн» Лариса Шлома, это уже не первое 
предложение международных общественных аналитических организаций об уравнении и 
повышении пенсионного возраста мужчин и женщин в России. «В разных странах повышению 
пенсионного возраста предшествуют серьезные статистические и демографические 
исследования. По актуарным расчетам пенсионного фонда России, одномоментное 
повышение пенсионного возраста в России повлечет незначительное сокращение дефицита 
ПФР, но в будущем даст обратный эффект, когда придется «платить по счетам», то есть 
обеспечивать более высокие пенсионные права россиян, что вызовет увеличение бюджета 
ПФР. По оценкам пенсионного фонда, расчетный период выплаты пенсии в России, то есть 
продолжительность жизни россиянина на пенсии, еще пока не достигла того момента, когда 
можно говорить о повышении пенсионного возраста. Вернуться к обсуждению этой 
возможности можно будет не раньше 2015 года», — отметила Лариса Шлома. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев отказался от мандата депутата Госдумы 

Президент России Дмитрий Медведев уже направил в Центризбирком заявление с отказом 
от депутатского мандата, который полагается ему, как лидеру федерального списка «Единой 
России» по итогам выборов 4 декабря.  

Отвечая на вопросы журналистов, пресс-секретарь главы государства Наталья Тимакова 
подтвердила, что «Дмитрий Медведев направил в ЦИК соответствующее заявление еще три 
дня назад». 

Мандат Медведева будет передан другому члену партии «Единая Россия». 
 По закону о выборах, после подведения официальных итогов, ЦИК незамедлительно 

направляет извещение зарегистрированным кандидатам, избранным депутатами Госдумы. 
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Зарегистрированный кандидат в свою очередь обязан в пятидневный срок со дня 
получения извещения представить в ЦИК либо копию приказа об освобождении от 
обязанностей, несовместимых со статусом депутата, либо письменное заявление об отказе 
от депутатского мандата. 

В этом случае его депутатский мандат считается вакантным и передается Центральной 
избирательной комиссией другому зарегистрированному кандидату из того же федерального 
списка кандидатов. 

ИТАР-ТАСС 
 

Новый спикер превратит Госдуму в место для дискуссий 
Интрига с новым спикером Госдумы, который займет освободившееся после Грызлова 

место, будет сохраняться до последнего. Наблюдатели считают, что он должен уметь вести 
диалог с оппозицией.  

Сегодня политическая жизнь России преподнесла еще одну интригу — кто станет новым 
председателем Государственной думы. Этот вопрос стал актуальным после заявления о 
самоотводе бессменного спикера думы двух предыдущих созывов Бориса Грызлова. Он 
решил отказаться от депутатского мандата, заявив, что считает неправильным занимать 
должность председателя палаты больше двух сроков подряд. Нового спикера парламента, 
согласно регламенту, выберут из числа самих депутатов. 

Обозреватель НТВ Владимир Кондратьев отмечает, что еще вчера ничто не предвещало 
сенсационной молнии, появившейся сегодня на информационной ленте. Борис Грызлов 
общался с президентом Медведевым, после чего в прекрасном расположении духа выходил к 
прессе и на вопрос о будущем спикере ответил, что им точно станет представитель «Единой 
России», однако интрига будет сохраняться до последнего. 

Борис Грызлов, председатель Госдумы четвертого и пятого созыва: «Все, что касается 
спикера, — это, безусловно, интрига, которая будет сохраняться до последнего дня перед 
пленарным голосованием. Я убежден в том, что председателем Государственной Думы будет 
представитель фракции “Единая Россия”. Другого не дано». 

…В числе возможных кандидатов на пост спикера называют вице-премьера Виктора 
Зубкова или Александра Жукова. Последний сам долгое время проработал в Думе и имеет 
большой парламентский опыт. Но подобные прогнозы — вещь весьма неблагодарная. Все 
сходятся в одном: Борис Грызлов ввиду его заслуг в любом случае найдет достойное место 
во властных структурах. 

НТВ 
 

Путин в десятый раз поговорит с населением 
15 декабря председатель правительства и кандидат в президенты Владимир Путин в 

десятый раз поговорит с населением в прямом эфире. Чиновники месяц работали над 
ответами 

Десять лет ход прямой линии доказывает, что вопросы и ответы реальные, говорит пресс-
секретарь премьера Дмитрий Песков. Но предварительная подготовка ведется, темы 
прогнозируются: «Вместе с аппаратом правительства и ведомствами готовим для 
председателя материалы. Получается кирпич, который он читает перед эфиром». 

На этот раз готовиться к прямой линии председателя правительство начало в середине 
ноября. Песков лично разослал министрам письма (копия одного из них есть у «Ведомостей») 
с пометкой «весьма срочно» и списком вопросов для прямой линии. 

Предварительный анализ позволил выявить наиболее интересные темы, пишет Песков: 
«Обращаюсь с просьбой дать указание подготовить проекты ответов не более трех страниц 
каждый». Статистику Путин может использовать в прямом эфире, знает Песков. 

В приложении к письму приводится перечень вопросов, которые удалось спрогнозировать. 
Один из них: «Слово “модернизация” сейчас можно услышать на каждом шагу. А что вы 
имеете в виду, когда произносите это слово?» Видно, как чиновники стараются вжиться в 
роль. Вот другой вопрос: «Под лозунгом “укрупнения” на селе ликвидируются детские сады, 
школы и медпункты. Везти ребенка в школу приходится десятки километров, а о том, чтобы 
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попасть вовремя к врачу, и не мечтаем. Зачем нужно это укрупнение, если оно создает такие 
трудности людям?» 

Люди наверняка припомнят Путину его обещания на прошлых прямых линиях, 
предполагают чиновники: «Вы говорили, что в 2011 г. рост тарифов ЖКХ не будет превышать 
15% и что этот вопрос вы возьмете под личный контроль. Однако в первом же квартале 
начались массовые жалобы на рост тарифов, хотя качество услуг не стало лучше. А что ждет 
нас в январе 2012 г. — новые тарифы?» 

На прямой линии должны попасться собеседники, которых интересуют системные вопросы, 
надеются в аппарате правительства. «2008 год — это мировой экономический кризис, 2009 
год — кризис и активные антикризисные действия правительства, 2010 год — выход из 
кризиса и восстановление экономики. Как бы вы охарактеризовали основные итоги 2011 г.?» 
Из формулировки видно, что в аппарате правительства считают: люди позитивно оценивают 
деятельность премьера, но хотят знать мнение самого Путина. 

Собеседники Путина должны спросить про дорогое жилье, которое большинство россиян 
не могут купить, — «за ипотеку придется расплачиваться всю жизнь», про проблемы 
очередников — «когда это закончится?», о нехватке детских садов — «сложно устроить 
ребенка в сад даже за деньги». 

Большая часть вопросов посвящена темам социальной защиты, говорит Песков: около 
29%; чуть более 14% интересуются вопросами жилья и коммунального обслуживания, 8,5% 
— труда и зарплаты и только 5% задают вопросы по государству, обществу и внутренней 
политике. Активнее других пенсионеры, фиксирует пресс-секретарь премьера. 

Чиновники, которые готовят ответы, стараются вжиться в образ премьера. Например, 
отвечать на вопрос о росте тарифов ЖКХ они начинают со слов: «С чего бы хотелось начать, 
отвечая на этот ваш непростой вопрос. Вы правы, во многих городах, а особенно в сельской 
местности, качество услуг оставляет желать лучшего, но не соглашусь с тем, что оно не 
улучшилось». После этой фразы ответ написан на четырех страницах, на одну больше, чем 
рекомендовано Песковым. «Трезвый взгляд на ситуацию с состоянием сетей и объектов 
коммунальной инфраструктуры требует признать, что без существенных капиталовложений 
задача повышения качества услуг неосуществима» — Путин должен пообещать, что 
одномоментное повышение платежей за коммунальные услуги с 1 июля 2012 г. не превысит 
10%, а с 1 сентября — с учетом начала отопительного сезона — увеличится не более чем на 
12%. 

В сборе информации в министерствах и ведомствах нет ничего необычного, говорит 
сотрудник аппарата правительства, знакомый с работой группы спичрайтеров премьера, — 
публичные выступления первых лиц должны всегда готовиться заблаговременно, «где бы они 
ни были — в прямом эфире или не в прямом». Это уже десятая встреча, ее готовить легче, 
продолжает он: уже есть опыт, анализ тем предыдущих годов, статистика наиболее острых 
вопросов. Наверняка в последний момент всплывут актуальные вопросы, рассуждает он, к 
которым заранее не готовились. 

На сайте ВГТРК уже попросили Путина высказать свою позицию по митингам («такая 
массовая форма волеизъявления народа происходит впервые») и решению Михаила 
Прохорова баллотироваться в президенты. 

С 2008 г. прямые линии проходят в центре Москвы, в Гостином дворе, откуда ведутся 
включения из регионов. В первый раз вместе с Путиным сидели руководители общественных 
приемных, единороссы. Последнюю прямую линию Путина в статусе премьера решено 
проводить при активном участии Объединенного народного фронта (ОНФ) и его структур в 
регионах, рассказал член координационного совета ОНФ: в Гостином дворе будут 
присутствовать члены фронта, а также простые люди — авторы самых интересных вопросов. 
Всего в студии будет около 450 человек, прогнозирует он. 

В студии будут сидеть люди со своим гражданским мнением, не всегда согласные с 
мнением правительства, обещает Песков. 

Прямая линия с Путиным не зря называется «Продолжение разговора», говорит политолог 
Дмитрий Орлов, это демонстрирует, что Путин — постоянный и главный фактор российской 
политики. Сегодня он должен дать ответы на два оперативных и острых вызова, полагает 
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Орлов: недовольство городских средних слоев и восстановление справедливости в широком 
понимании. 

«Ведомости» 
 

В ЕР положительно отнеслись к выдвижению губернатора Мезенцева кандидатом в 
президенты 

Единороссы положительно отнеслись к выдвижению губернатора Иркутской области 
Дмитрия Мезенцева кандидатом в президенты, первый замсекретаря президиума генсовета 
"Единой России" Сергей Железняк назвал это логичным и неудивительным.  

Кандидатом в президенты Мезенцева выдвинул профсоюз работников Восточно-Сибирской 
железной дороги. Мезенцев дал свое согласие на выдвижение. В Иркутске создана 
инициативная группа, о чем 8 декабря уведомлен Центризбирком.  

"Дмитрий Мезенцев не является членом нашей партии. Он всегда был публичным 
политиком и решение о согласии на выдвижение кандидатом в президенты с его стороны не 
удивительно. Для железнодорожников Дмитрий Мезенцев - не чужой человек, поэтому, 
видимо, он счел важным принять их предложение о выдвижении", - сказал Железняк, слова 
которого приводит сайт ЕР.  

"Стремление известных публичных персон заявить себя в президентской гонке является 
логичным и подтверждает демократичность существующего избирательного 
законодательства. Я полагаю, что для Дмитрия Мезенцева участие в президентской 
избирательной кампании станет важным политическим опытом", - считает он.  

Правящая "Единая Россия" на съезде 27 ноября выдвинула своим кандидатом в 
президенты РФ лидера партии, премьер-министра Владимира Путина.  

"Очевидно, что из всех претендентов на пост президента России только кандидат нашей 
партии "Единая Россия" - Владимир Путин является общенациональным лидером, 
доказавшим свою верность Родине, способным объединить страну для преодоления 
кризисных явлений и стабильного развития в интересах наших граждан", - отметил Железняк.  

На выдвижение еще одного независимого кандидата, Михаила Прохорова, который 
объявил о намерении баллотироваться на президентских выборах в понедельник, "Единая 
Россия" отреагировала критичнее. В партии не считают миллиардера серьезным конкурентом 
Путину. Прохорова и его идеи поддержит максимум 7% населения, заявлял первый 
замсекретаря президиума генсовета партии Андрей Исаев, по мнению которого, бизнесмен 
может участвовать в президентских выборах, чтобы "раскрутиться" как политическая фигура. 

РИА Новости 
 

"Блогун" зафиксировал трёхкратный рост активности в блогах и социальных сетях с 
начала декабря 

Веб-сервис «Блогун», крупнейший организатор рекламных кампаний в блогосфере и 
социальных сетях Рунета, отметил неожиданный рост активности пользователей в первые 10 
дней декабря. 

Руководитель группы компаний «Элемент» и владелец входящего в неё онлайн-сервиса 
«Блогун» Роман Клевцов сообщил, что рост числа рекламных кампаний отмечался службой 
технической поддержки ещё в октябре-ноябре, а в первую декаду зимы цифры достигли 
пикового значения. С 1 по 10 декабря 2011 года было зарегистрировано 2 817 рекламных 
кампаний, что в 2,5 раза больше, чем за аналогичный период в ноябре, а по сравнению с 
сентябрьскими показателями рост составил 320%. 

Такая динамика обусловлена двумя причинами. Первая причина ― предвыборная и 
послевыборная интернет-активность участников и избирателей, которая всегда сопутствует 
этому процессу в любой технически развитой стране. Вторая ― растущее участие 
социальных сетей и блогов в информационном обмене. Жители крупных городов 
предпочитают получать информацию из социальных медиа, теряя интерес к традиционным 
СМИ и общероссийским телеканалам. Повышается доверие к популярным блогерам и 
владельцам Twitter-аккаунтов, к информации в социальных сетях «Вконтакте» и Facebook. 
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Повышенная активность рекламодателей ― прямое следствие усиления пользовательского 
интереса к социальным медиа. 

«Для нас трехкратный рост стал полной неожиданностью, ― отметил Роман Клевцов. ― 
Возможно, мы становимся  свидетелями «информационной революции» в России. 
Действительно, люди проводят всё больше времени в блогах и социальных сетях, 
увеличивая ценность этих площадок для рекламодателей. У россиян растет доверие к 
контенту ― текстам, фото- и видеоматериалам, размещаемым пользователям, они больше 
начинают ценить возможность без цензуры наблюдать за актуальными событиями, читать 
комментарии публичных персон, пользующихся авторитетом, изучать разные точки зрения. 
Активный интерес маркетологов к этой рыночной нише свидетельствует о том, что такая 
тенденция в будущем будет только нарастать. Приход серьёзных рекламодателей в 
интернет-СМИ может привести к ситуации, при которой эти медиа площадки  в ближайшие 
годы станут самой серьёзной угрозой «традиционным» СМИ ― телевидению и радио. Я 
полагаю, это всего лишь вопрос времени». 

Сибинфо 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Путин шагнет в Кремль через Медведева. Возвращению Путина в Кремль может 
предшествовать досрочная отставка президента, считают эксперты 

Интрига президентских выборов в России становится все запутаннее. Некоторые 
аналитики не исключают, что возвращению Владимира Путина в Кремль могут 
предшествовать шаги, напоминающие события 12-летней давности, когда Борис Ельцин 
сложил с себя полномочия главы государства со словами "Я устал, я ухожу". 

Нынешний президент РФ Дмитрий Медведев может уйти в отставку до конца текущего 
года, пишет Bloomberg Business Week со ссылкой на аналитическую записку экспертов 
финансовой компании "Открытие капитал", адресованную корпоративным клиентам. 
Аналитики во главе с экономистом Владимиром Тихомировым полагают, что такая 
комбинация поможет Владимиру Путину убить сразу нескольких зайцев. 

Во-первых, став исполняющим обязанности президента, Путин оставит в своих руках 
рычаги управления, от которых ему пришлось бы отказаться, сложив с себя обязанности 
премьер-министра на время президентской кампании. Впрочем, пресс-секретарь премьера 
Дмитрий Песков в телефонном интервью изданию сказал, что Путин имеет право 
баллотироваться на выборах президента, продолжая свою деятельность в качестве главы 
правительства. 

Во-вторых, по мнению аналитиков, такой ход позволит Путину разбить тандем и 
дистанцироваться от Медведева так же, как он сейчас дистанцируется от "Единой России", 
одержавшей на парламентских выборах уверенную, но не очень убедительную победу. В 
третьих, подобная комбинация позволит Путину нарушить договоренности с Медведевым о 
том, чтобы сделать его премьер-министром. 

С таким прогнозом согласен и ряд европейских экспертов. К примеру, член германского 
Совета по международным отношениям Александр Рар считает, что неудачи партии власти 
на декабрьских выборах и набирающие силу уличные протесты вынуждают российское 
руководство срочно избрать новую предвыборную стратегию. Для того, чтобы успокоить 
демонстрантов, Путину необходимо показать, что он слышит их требования. А одним из 
способов сделать это будет отказ от "рокировки" с Медведевым после мартовских выборов. 

"Это была очень непопулярная сделка, – уверяет Рар, автор книги "Владимир Путин. 
Немецкий в Кремле". – Люди не хотят, чтобы этот тандем и дальше правил страной. Для 
Путина было бы целесообразно выбрать нового премьер-министра, однако пока он не может 
прямо заявить об этом, поскольку Медведев все еще у власти и, со своей стороны, также 
может отказаться от сделки". 

О том же говорит и директор Европейского центра Фонда Карнеги Жан Тешо: "У 
Медведева нет ни малейших шансов удержаться в кресле премьер-министра. Хотя от него не 
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смогут просто так избавиться как от члена "внутреннего круга", так что ему подберут какое-
нибудь приятное и бессмысленное занятие". 

Политолог Станислав Белковский высказал предположение о том, что Дмитрий 
Медведев может променять президентское кресло на кресло депутата Госдумы и стать 
спикером нижней палаты парламента, сообщает телеканал "Дождь". Впрочем, этот вариант 
уже отпал: в среду вечером пресс-секретарь главы государства Наталья Тимакова сообщила, 
что Медведев отказался от депутатского мандата, о чем направил соответствующее 
извещение в ЦИК. 

Некоторые эксперты полагают, что даже "разменяв" Медведева в предвыборной гонке, 
Путин не вернет себе голосов протестно настроенной части электората. "Обратите внимание 
на лозунги и плакаты на митингах: Медведев там не упомянут ни разу, – отметила аналитик 
Московского центра Карнеги Маша Липман. – Зато очень много антипутинских лозунгов. Так 
что он оказался перед весьма серьезной проблемой". По словам Липман, в экспертной среде 
бытуют опасения, что Путин прибегнет к "крупномасштабной фальсификации" для того, чтобы 
обеспечить себе победу в первом туре президентских выборов. 

Согласно данным последнего опроса Фонда общественного мнения, проведенного в 
конце ноября, электоральный рейтинг Владимира Путина держится на уровне 46%. 
Специалисты ВЦИОМ оставляют за Путиным 41% электоральной поддержки, указывая, что 
погрешность проведенного в тех же числах исследования составляет 3,4 процентного пункта. 

«Утро» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  15.12.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 7655 ▲ 0, 10 

EUR 
 

41, 4127 ▼ 0, 38 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


